

# ACTION URGENTE

## SALVADOR. UN DÉFENSEUR DES DROITS HUMAINS MENACÉ DE MORT

Le 23 janvier, des menaces ont été adressées par téléphone à **Hector Antonio Garcia Berrios**, militant associatif et avocat spécialiste des droits humains à Cabañas, un département du Salvador. Amnesty International pense qu'il est pris pour cible en raison de son travail en faveur des droits humains et qu'il est en danger.

Le 23 janvier à 12 h 20, **Hector Antonio Garcia Berrios** a reçu sur son téléphone fixe un appel d'un inconnu prétendant être un ami et lui demandant où il se trouvait. Environ une minute plus tard, le même homme l'a rappelé sur son téléphone portable et lui a dit avoir reçu une grosse somme d'argent pour l'assassiner ou tuer un membre de sa famille. L'inconnu a ajouté : « Nous t'avons surveillé à San Isidro et Mejicanos, nous sommes tout près, tu vois, nous savons que tu travailles pour les gens. » Il lui a ensuite fait une proposition : si Hector Antonio Garcia Berrios quittait son travail, il ne serait pas tué. Ce dernier a alors raccroché.

La veille, Hector Antonio Garcia Berrios avait reçu 10 appels anonymes à partir de 22 heures. Il n'en a pas reçu d'autre depuis le 23 janvier.

Le militantisme d'Hector Antonio Garcia Berrios au sein de sa communauté a déjà valu à cet homme d'être victime de menaces et de manœuvres d'intimidation en raison de son opposition à une exploitation minière, de sa lutte contre l'impunité et de l'assistance juridique qu'il apporte à des militants en faveur des droits humains. Hector Antonio Garcia Berrios avait déjà reçu des menaces. Le 7 octobre 2009, la Commission interaméricaine des droits de l'homme (CIDH) avait demandé au Salvador de lui fournir une protection. Malgré cela, cet homme ne bénéficie pour le moment d'aucune mesure de protection adéquate et il est toujours en danger.

### DANS LES APPELS QUE VOUS FEREZ PARVENIR LE PLUS VITE POSSIBLE AUX DESTINATAIRES MENTIONNÉS CI-APRÈS (en espagnol ou dans votre propre langue) :

- exhortez les autorités à prendre immédiatement des mesures afin de répondre pleinement à la requête formulée le 7 octobre 2009 par la CIDH et de fournir à Hector Antonio Garcia Berrios une protection élaborée en consultation avec lui et conforme à ses souhaits ;
- demandez qu'une enquête indépendante, minutieuse et impartiale soit menée sur les menaces qu'il a reçues, que les conclusions en soient rendues publiques et que les responsables présumés soient traduits en justice.

### ENVOYEZ VOS APPELS AVANT LE 9 MARS 2011 À :

#### Procureur général

Romeo Benjamín Barahona Meléndez  
 Fiscal General de la República  
 Fiscalía General de la República  
 Final 4<sup>a</sup> Calle Oriente y 19<sup>a</sup> Avenida Sur, Residencial Primavera,  
 Santa Tecla, La Libertad, San Salvador, Salvador  
 Fax : +503 2523 7409

**Formule d'appel : Estimado Sr. Fiscal, / Monsieur le Procureur général,**

#### Directeur du service des droits humain du ministère des Affaires étrangères

David Morales  
 Director General de Derechos Humanos  
 Ministerio de Relaciones Exteriores de El Salvador - Calle El Pedregal, Blvd. Cancillería. Ciudad Merlot, Antiguo Cuscatlan, Salvador  
 Fax : +503 2231 1152

**Formule d'appel : Estimado Director, / Monsieur le Directeur,**

Veuillez également adresser des copies aux représentants diplomatiques du Salvador dans votre pays. Vérifiez auprès de votre section s'il faut encore intervenir après la date indiquée ci-dessus. Merci.



# ACTION URGENTE

SALVADOR. UN DÉFENSEUR DES DROITS HUMAINS MENACÉ DE MORT

## INFORMATIONS GÉNÉRALES

En 2009 et 2010, Amnesty International a diffusé plusieurs actions urgentes sur la situation de défenseurs des droits humains dans le département de Cabañas, au Salvador (voir notamment l'AU 223/09, AMR 29/001/2009, 27 août 2009).

Gustavo Marcelo Rivera, militant écologiste, a été tué le 30 juin 2009. La même année, un de ses frères, Ramiro Rivera, un dirigeant associatif qui luttait contre l'impunité régnant autour de cet homicide et s'était opposé à une exploitation minière dans la région, a survécu à une agression armée en août avant d'être tué en décembre. En août 2009, Hector Antonio Garcia Berríos a été informé par une de ses connaissances que si Miguel Rivera (un des frères de Gustavo Marcelo Rivera) et lui continuaient de tenter d'obtenir justice pour l'homicide de Gustavo Marcelo Rivera, leurs vies seraient en danger (AU 223/09, AMR 29/001/2009, 27 août 2009).

Le 26 décembre 2009, une autre membre du Comité environnemental de Cabañas a été tuée : Dora Alicia Recinos Sorto, qui était enceinte de huit mois, a été abattue et son enfant de deux ans a été blessé (action complémentaire sur l'AU 223/09, AMR 29/001/2010, 4 janvier 2010).

AU 13/11, AMR 29/001/2011, 25 janvier 2011

**AMNESTY  
INTERNATIONAL**

